

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes ... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

LA GUERRA CONTRA LOS INVASORES

A pesar de emplear fuertes masas de artillería y aviación en su ofensiva por Santander, las tropas italianas no consiguieron avanzar un paso por el valle de Reinosa en dirección a Torrelavega

En cambio, un brillante contraataque de las fuerzas republicanas en el sector de San Pedro del Romeral nos proporcionó la recuperación de importantes alturas

En el puerto del Escudo los facciosos colocan la bandera italiana, demostración clara de la intervención de las divisiones de Mussolini en las operaciones del Norte

Ni polémicas ni discordias; hay que salvar a España y la libertad

Nuevamente el insigne defensor de Madrid ha escrito palabras sobrias y enardecedoras. En su telegrama al jefe de las fuerzas del Norte, en cuyas dotes de inteligencia y serenidad pone su confianza en el éxito el general Miaja, califica de gesta heroica la que desarrolla aquel Ejército, acosado por italianos y alemanes ilustres, con la idea de poner su planta en la ciudad de Santander. Para lograrlo, varias divisiones italianas y grandes masas germanas de aviación, apoyadas en abundante y moderno material de guerra, arremeten con furia contra el Ejército popular, que está escribiendo la gesta que de heroica califica el general Miaja, en defensa, palmo a palmo, del territorio invadido.

Más no es suficiente que las jornadas del Norte se califiquen debidamente por el heroísmo y el ejemplo, ni lo es que toda la España leal rinda el tributo de admiración que se debe a los bravos montañeses. Algo más reclama esa gesta heroica; a saber: en el aspecto militar, una acción eficaz, que no es de nuestra competencia ir señalando. Técnica la ayuda, al mando militar corresponde integramente este importante aspecto del problema, y de él procederá con la competencia y celo antes de ahora demostrado. Pero existe una fase orbitada, en la que nuestra opinión viene obligadísima a manifestarse: la fase política del problema. ¿Qué incumbe a la retaguardia en estos momentos difíciles, qué incumbe a los partidos y agrupaciones, qué a todos los elementos que forman el Frente Popular y a cuantos se califican de antifascistas? Franca y decididamente que, ante la brutal ofensiva del Norte, como ante los planes ulteriores que pueda abrigar el enemigo, a todas esas fuerzas de retaguardia les incumbe la demostración—de hecho—de que las inspira, las posee y las impulsa un supremo interés: el de la independencia española, el de la libertad del Mundo y, como premisa de tan excoela aspiración, ganar la guerra.

¿Qué mezulino se nos antoja todo lo demás cuando nos llega el eco del entusiasmo de los que se baten unidos en el Norte, sin preguntarse a qué partido pertenecen y en qué sindical figuran? Les basta enfrentarse con el fascismo invasor, para que esos españoles—los mejores españoles, pues saben entregarlo todo al servicio de la patria—no se preocupan de pragmatismos doctrinales, ni de matices programáticos, ni de viejas rencillas, ni de personalismos que divorcian; para que sólo se preocupen de luchar y vencer, de salvar a España y la libertad.

Pues bien: en estas horas culminantes, henchidas de emoción, que no son críticas y menos angustiosas, pero que son graves, cuanto palpita en nosotros de generoso y patriota nos invita a elevar el corazón sobre lo que pueda impedir la cordialidad de cuantos comulgamos en el antifascismo. Ni polémicas, ni discordias, ni vacilación para demostrar a nuestros hermanos norteños que somos dignos de su sacrificio. Hay un Gobierno legítimo, que tiene la misión de dirigir la guerra y conducirnos al triunfo; pues hagamos el cuadro alrededor suyo. Hay un deber para con España frente al invasor; pues a cumplirlo. Cada vez abrigamos más confianza en la victoria. Pero hemos de mostrarnos todos dignos de merecerla. Contra los envanecimientos prematuros y las mentiras facciosas, la unión fuerte y granítica de cuantos aspiramos a ostentar con derecho y honor la jerarquía de españoles.

LOS FACCIOSOS TEMEN LA PROPAGACION DE LA VERDAD

Los periodistas españoles y extranjeros son sometidos a una vigilancia especial en la España invadida

Prohibido informar y pensar si no es al dictado de Hitler

Paris, 18.—El «Boletín Oficial del Estado» de Burgos publica un decreto relativo a la creación de un Cuerpo de oficiales de Prensa, encargado de la vigilancia de los periodistas españoles y extranjeros que visitan la España rebelde. Estos oficiales de Prensa ejercerán sus funciones bajo las órdenes de las autoridades militares y civiles. Vestirán el uniforme de las milicias o Cuerpo militar a que pertenezcan.

TODAVIA NO FUE LOCALIZADO

Se intensifica el envío de socorros en busca del héroe polaco Levanevski

Moscú, 18.—La Comisión gubernamental organizadora de los «raids» Moscú-América del Norte ha hecho público el siguiente comunicado:

«El 17 de Agosto se oyeron nuevamente señales emitidas por una estación de telegrafía sin hilos, que pudiera ser del avión de Levanevski, si bien no se pudo precisar nada.

Las observaciones continúan sin interrupción. El avión «N.2», de Zadkov, marcha rápidamente hacia el Norte, habiendo llegado en la mañana del día 17 a la bahía de Providencia procedente de Markovo, vía

Anadir, si bien ha tenido que demorar la salida para Wellen a causa de la espesa niebla, que no permite el aterrizaje en terreno montañoso en las proximidades de la península de Chukotka.

En Krassnoyarsk se ha terminado la preparación del «raid» polar, en el que intervendrá el avión bi-motor pilotado por Gratzianski, que se dirigirá a la isla de Dickson para tomar parte en las pesquisas del avión de Levanevski, en unión del aparato pilotado por Golovin, que se encuentra en Kazan terminando la instalación suplementaria de la estación de telegrafía sin hilos.»

Visado por la Censura

CRITICA DE LA GUERRA

El Ejército "rojo" de España ante Europa

Por El Cabo de Palos

Ofrecíamos en nuestro artículo anterior recoger en el día de hoy esas atrocidades, sacrilegios y crímenes que se imputaban y aun se imputan al Ejército rojo, y esas huidas, tan comentadas en radios y Prensa, de los milicianos en los frentes.

Vaya por delante una afirmación indiscutible, y es que aquellos actos no han tenido en ningún momento carácter colectivo. Esta afirmación, que no podrá jamás ser desmentida, tiene una importancia trascendental en el concepto de la revolución española, y que el Extranjero debe meditar y apreciar.

Todas las revoluciones que se han producido al calor y deseo de propagar ideas y sentimientos evolutivos en sentido de democracia y mejoramiento social, no sólo han impuesto sus principios en su propio territorio, sino que han pretendido extenderlos más allá de sus fronteras con los actos de dureza y crueldad correspondientes a esos movimientos tumultuosos de las turbas revolucionarias.

No hemos de recordar, por ser sobradamente recordados, el movimiento de la revolución francesa, ni el carácter de proselitismo de esa revolución.

No hemos de comentar sus actos de terror dentro y fuera de sus fronteras: al eco de todos son culpados cuando la patria es infeliz; el no dejar conspiradores a la espalda; que en las revoluciones el amigo del traidor da lugar a justas sospechas; que los hombres probes no tenían nunca energía, y que las conducciones a París de conspiradores eran costosas y difíciles, justificando con ello resoluciones sangrientas.

No hemos de recordar los episodios más recientes de la revolución rusa, ni hemos de recoger antecedentes históricos más viejos de otras revoluciones; pero sí hemos de señalar que en esta lucha, en su principio de en-

Los Gobiernos francés e inglés protestan oficialmente contra las campañas difamatorias de la Prensa nazi

Berlín, 18.—El encargado de Negocios francés ha protestado contra la publicación en forma sensacional en la Prensa nazi de supuestos documentos de la intervención de Francia en España.

Berlín, 18.—El encargado de Negocios inglés visitó esta mañana al ministro de Negocios extranjeros. Parece que esta visita está relacionada con la campaña de la Prensa alemana contra el co-responsal del «Times» y contra una parte de la Prensa inglesa.

han realizado hechos censurados y censurables.

A estas negaciones hacemos también afirmaciones rotundas. Afirmamos que es falso y vil presentar al Ejército rojo, en radios y Prensa, como ejecutor y consentidor de tales hechos.

Afirmamos que ese mismo Ejército ha depurado en sus respectivas unidades su propio personal y ha sido y es un incondicional y fervoroso auxiliar del Poder público para perseguir y castigar esos hechos.

Afirmamos que ese Ejército rojo, hoy Ejército popular, ha recorrido en sus frentes lugares y viviendas y ha visto en ellas inequívocas señales de desrechismo, desentendiéndose con noble gesto de investigaciones y castigos.

Afirmamos que ese Ejército y ese pueblo conviven y fraternizan, con una generosidad extraordinaria, en capitales, pueblos y aldeas con quienes saben que podrían y debían no tenerla.

Afirmamos que ese Ejército y ese pueblo han sufrido y sufren bombardeos fascistas y extranjeros, y sus represalias no se producen, y cuando se han producido, se contienen.

Y afirmamos, por último, que ese Ejército y ese pueblo viven todo su cariño en el hermano evadido y sienten con toda la vibración de su apasionada alma española el alejamiento de los otros.

Esta es la realidad y éste es el Ejército popular que la revolución ha creado, y que con enemigos de toda clase interiores y exteriores y con cuadros de mando militares y políticos naturalmente deficientes, cada día más competentes y fraternalmente unidos a los mandos leales profesionales, realiza en frentes y poblaciones una labor que la Historia recogerá en su día en páginas de honor, de gratitud y de admiración.

Dejamos para otro artículo el comentario a esas huidas que se cuentan del Ejército rojo, y pondremos en su debido lugar y contraste ese ejército que se caracteriza por no tener bajas, por no dar valor ni importancia alguna al factor hombre, y ese otro ejército que se caracteriza por su organización militar y por la aceptación de mandos y tropas extranjeras.

Toda la actualidad la absorbe la política internacional.

Las operaciones militares de los frentes que constituyen nuestro interés y todo nuestro cariño no pueden ser comentadas, porque la más elemental discreción lo impone. Ello hace más penosa esta labor de recoger las palpitantes actualidades de la lucha, queriendo y no pudiendo decir lo más deseado de conocer y comentar.

Toda narración y crítica de las operaciones que se están realizando no pueden ser otra cosa que una frívola exposición de movimientos y una recolección de noticias radiadas sin carácter de crítica doctrinal.

La misma revista oficial, genuina fuente de información, nada nos dice que no sea una misma trivialidad de exposición. Frente como el de Aragón, (Continúa en la página 2.)

INFORMES OFICIALES

En tanto los italianos, con gran descaro, colocaban la bandera italiana en el Alto del Escudo, en la carretera de San Pedro de Romeral, el Ejército popular recuperaba posiciones y rechazaba con brío el intento de avance hacia Torrelavega.—En el frente de Teruel las tropas leales ocuparon los montes de Morrón de Quílez y Ramas.—Los efectos de la operación anterior

Parte oficial de guerra facilitado por el ministerio de Defensa Nacional a las doce de la noche:

«EJERCITO DE TIERRA: CENTRO.—Ligeros tiroteos en algunos sectores de este frente. Evadidos del campo faccioso, seis.

ESTE.—Fuerzas de exploración enemigas fueron sorprendidas y dispersadas, con bajas vistas, en las inmediaciones de Mata Oucara. Nuestras fuerzas batieron intensamente la posición de Noria del Viento. Evadidos del campo faccioso, dos paisanos.

NORTE: SANTANDER.—El enemigo, apoyado como días anteriores por gran masa de aviación, anques y artillería, ocupó Piedras Matallana y el Alto del Escudo, donde colocó la bandera italiana. Después de heroica resistencia, se replegaron las fuerzas que defendían Reinosa. En la carretera de San Pedro de Romeral, en violento contraataque, nuestras fuerzas recuperaron las posiciones inmediatas a Valdeñores y Zarzosa. También reconquistaron la posición de la Cruz del Marqués. Los reiterados ataques enemigos para penetrar por el valle de Reinosa, en dirección a Torrelavega, fracasaron rotundamente, manteniéndose intactas nuestras líneas.

ASTURIAS.—En Oviedo, cañoneo enemigo contra nuestras posiciones desde Lo: Sanatorios y la cárcel. La posición de Pellada ha sido batida con morteros.

LEON.—Desde Naredo los rebeldes cañonearon nuestras posiciones de Peña Estrella. Hemos hecho un prisionero.

SUR.—El enemigo hostilizó con ametralladora y mortero nuestras posiciones de Dehesa Alta, siendo rechazado con energía. Intenso cañoneo rebelde contra el pueblo de Portubós y fuego de ametralladora contra Sierra Araja. El servicio de Recuperación recogió en el campo enemigo, en el frente de Pozoblanco, gran número de proyectiles, siete máquinas agrícolas y gran cantidad de cereales.

SUR DEL TAJO.—En el sector de Quintanilla, actividad enemiga, manifestada por fuego de fusil, ametralladora y bombas de mano. En nuestras posiciones del Pardito, en las cercanías de Puebla Nueva, fueron disueltos núcleos de fuerzas enemigas que se dirigían, amparadas en la oscuridad de la noche, de Cebolla a Monte Aragón.

TERUEL.—Hemos ocupado los montes de Morrón de Quílez y Ramas, posiciones que dominan la enemiga de Gallana y el pueblo de Villaezar. La artillería facciosa emplazada al oeste de Valdeocueva ha cañoneado el pueblo de Jabalillas. También fueron cañoneadas las posiciones del frente de Rubiales. Al ocuparse ayer el monte de los Santos se recogieron a los facciosos varios fusiles, cajas de bombas Laffite, cassetes antiguas, municiones y siete cadáveres enemigos. Evadidos del campo faccioso, dos soldados y cuatro paisanos.»

La "Gloriosa" bombardeó el aeródromo de Villarcayo, combatió en Santander con la aviación facciosa y lanzó proclamas en Zaragoza

EJERCITO DEL AIRE.—Los bombardeos realizados por la Aviación republicana en el día de hoy fueron los siguientes:

Sobre las posiciones de los pueblos de Alfajarín y Villafranca de Ebro, en los que surgieron incendios después del bombardeo, y sobre el aeródromo de Villarcayo, sobre el que se lanzaron las bombas cuando los aparatos de caza enemigos estaban volando a escasa

